



ロータリーは機会の扉を開く

会報

2020 ▶ 2021
WEEKLY REPORT

留萌ロータリークラブ
会長目標

60年の歴史に敬意と感謝を
そして、これから100年に
向けての礎を築こう!

会長/辻本 哲也 幹事/燕 美雪

プログラム

(第22号・第23号)合併号

- 本日
来賓卓話「ウボポイを知る」
鈴木建設株式会社 代表取締役 鈴木 研生氏
- 次週予定
「ガバナー補佐公式訪問例会」 澁谷 賢治ガバナー補佐
「地区補助金事業 贈呈式」
会報・クラブ会報委員会 鈴木委員長卓話

- 会員誕生日
西原 正幸
小原 隆
- 配偶者誕生日
燕 昌克

No. 2887

第22回 4月7日

出席報告

前例会

会員総数……………26名
出免会員……………3名
出免出席……………3名
基準会員出席……………16名
出席率……………73.07%

前々会

第20回 3月10日
欠席会員……………11名
内メイクアップ……………0名
修正出席率……………60.00%

例会/毎週水曜 12:15～13:15 留萌産業会館2F

幹事報告

- 明日3月25日午後6時30分より、留萌産業会館議員クラブ室にて第10回定例理事会を開催致します。理事・役員の方は忘れずに出席願います。
- 次回例会4月7日から例会場がホテル神居岩に変更になります。お間違いのないようお願い致します。

開催する事が決定しました。

ニコニコBOX

- 皆さん元気で良かったです。 辻本会長
- 今日はお天気も良く気持ちいいです。本日は会長エレクトよろしくお願ひします。燕幹事
- ペットの報告をさせていただきます。 高橋エレクト
- 先日は誕生日祝いありがとうございました。50歳になりました。 青山会員
- 春はもうすぐです。本日の例会はペットの報告です。高橋エレクトよろしくお願ひします。 関野会員

委員会報告

60周年実行委員会

対馬 委員長

先日3月19日午後6時より産業会館議員クラブ室において、第4回60周年正副委員長会議を開催しました。日程等については変更はございませんが、場所が留萌市中央公民館小ホールで

前回 410,000円
今回 7,000円
累計 417,000円

プログラム……………

「会長エレクト研修セミナー報告」

会長エレクト 高橋 理佳 会員

3月20日(土)札幌グランドホテルにて13時半より16時半までの3時間1本勝負、休憩無しという日程で行われました。

本来ならば1日半かけるところを3時間に集約されていたため、すべてが滝のごとくメモも追いつかない状況での進行でした。

大日向ガバナーエレクトの開会・点鐘に始まり、福井ガバナーの歓迎のご挨拶をいただきました。

続いての基調講演は、大日向ガバナーエレクトより国際協議会報告・次年度R Iテーマの紹介および地区目標がありました。今年の国際協議会は、史上初のインターネットを利用したのバーチャル国際大会だったそうです。

次年度R I会長はシェカール・メータ氏でインド、西ベンガル州カルカッタマハナガル・ロータリークラブ所属の不動産業などを営み日本で起きた災害には尽力を尽くされた方だそうです。

2021-2022年R I会長テーマは「奉仕しようみんなの人生を豊かにするために」です。

「超私の奉仕」の標語の下、「もっと行動する」ために「もっと成長する」必要があり、奉仕のニーズがさらに高まった今日、その奉仕活動をよりインパクトのあるものにするために17年間変わらない120万人の会員を17カ月で130万人にしようという目標をたてられました。会員一人が新会員を1人誘えば130万人になるという数値設定です。

また、ご自身の経験から「単なるロータリーの会員からロータリアンになってほしい」とのメッセージもありました。

2021-2022年度国際ロータリー 2510地区目標は「世界に奉仕を 地域には感謝を」「不忘



感謝先陣偉業」です

1. R I会長テーマの理解と促進
2. リーダー育成の観点からR L Iへの参加を促す
3. ロータリー情報の提供、会報、クラブ目標の設定などあらゆる手続きにおいてインターネットの活用を推進する
4. ローター財団、ポリオ根絶への理解を求め会員の積極的な理解を求める
5. ロータリー米山記念奨学会の活動への理解と協力を求める
6. 会員増強、Each One, Bring Oneの推進と「ロータリー奉仕デー」の実施
7. クラブにおける戦略計画の立案（未来ビジョンの策定）と目標の設定を推進する

次期方針は

1. 地区組織とクラブ組織の機能の明確化
地区組織・委員会とクラブ事業の明確化を図る。
2. クラブの活性化のために～各クラブでの未来ビジョン委員会の設置と会員増強
クラブ戦略計画策定委員会を「未来ビジョン委員会」と読み替え、新入会員、女性会員などを交えて、未来像からバックキャストして魅力あるクラブ運営のあり方を諮問する。話し合った内容はこの委員会と広報部門が協力してSNSへの積極的発信を試みてほしい。クラブが魅力あるものであれば、退会を防止し、会員増強につながる。
3. 地域のResilience(レジリエンス)回復力のために～地域社会奉仕を見直そう
ロータリアンは地域の一員として、元気を提供できる奉仕活動を実現すべき（コロナ）
4. 職業奉仕を活用する
4つのテストに代表されるロータリーの倫理観は企業や組織のCSR(社会的責任)であると理解すべきで会員に強調すべきである。
5. ロータリーの「7つの重点分野」を意識した奉仕活動

2021年度から奉仕事業に「環境」が追加されます。R I 会長が提唱する「ロータリー奉仕デー」の実施に向けて検討してもらいたい。

6. クラブの危機管理と持続性の担保

ハラスメント対策、災害時や幹線発生時などの持続可能性のためのPCP（企業ではBCP）について議論を進める

7. 各種集会の基本的考え方

2021-22年度内の地区行事は三蜜を回避するため原則としてオンライン、ないしはハイブリッド型を模索する。

また各クラブ例会のオンライン化、ハイブリッド化を模索してほしい。

財団セミナー

ポリオプラス 現時点で1件の感染
年次基金 150ドル→180ドル（資料掲載がないため後日確認）

財団補助金事業について

3年前の年次基金 428,623ドル
今年の地区補助金事業総額 107,155ドル

地区大会は 10月9～10日

ガバナー公式訪問は7月7日（予定）

会長・幹事懇談会16時、クラブ協議会17時、
例会18時

規定審議会が開催される年

感染対策が十分になされた会場での時間短縮、人員削減で行われた会長エレクト研修セミナーで集中力も途切れる寸前という内容でしたが、ロータリー活動の持続継続を意識した研修でした。地区HPのガバナーエレクトのバナーに資料が掲載されるようです。

皆さんもぜひ時間を作ってご覧いただけたらと思います。

今回参加させていただき、R Iも地区も共に継続をテーマにしていました。

昨年暮れ頃から武田副幹事に次年度会長テーマをつぶやいておりましたが、くしくも考えて

いたものと被ってしまっており真似したと思われるかもしれませんが、あくまでも偶然のことです。

また、地区などもオンラインを使ったり、ハイブリッド例会を推奨する言葉もありました。

少し前に武田副幹事からインターネットの状況を確認させていただきFAXを送らせていただきましたが、通常例会が開催できなくなった時の苦肉の策としてご理解ください。

次年度の目標に100%例会開催を目指しています。あくまでも通常例会を開催することを前提としています。

しかしながら、開催できない状況になった場合も会員とのつながりを断つことが無いようにしたいとともに、退会を防ぐ一つの手立てになるのではないかと思います。

そのためにも、HPを会員への連絡文の掲示場所にするなどの手立てをしていかなくてはならないと思います。

そのツールを使って委員会を開くもよし、実際に顔を合わせて会合を開くのもよし。

活動を止めることが無いよう状況に合わせてご利用いただきたいと思います。

次年度皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

プログラム

(第22号・第23号)合併号

- 本日
「ガバナー補佐公式訪問例会」 澁谷 賢治ガバナー補佐
「地区補助金事業 贈呈式」
会報・クラブ会報委員会 鈴木委員長卓話
- 次週予定
来賓卓話「留萌から卓球のオリンピック選手を育成する」
留萌卓球協会 理事長 桜井 匠氏

No. 2888

第23回 4月14日

出席報告

前
例
会

会員総数.....26名
出免会員.....3名
出免出席.....3名
基準会員出席.....8名
出席率.....69.23%

前
々
会

第21回 3月24日

欠席会員.....7名
内メイクアップ.....0名
修正出席率.....73.07%

例会/毎週水曜 12:15~13:15 留萌産業会館2F

 会長報告

1. 悲しいお知らせです。田中美智子会員の義母、田中和子様が4月5日にご逝去されました。本日午後6時30分より錦堂花園市民斎場にてお通夜、明日午前10時より告別式が執り行われます。ご冥福をお祈りいたします。
2. 3月25日午後6時30分より、産業会館議員会議室において第10回定例理事会を開催致しました。地区大会登録状況が報告され、会議出席5名、オンライン出席18名との報告がなされました。また、地区補助金事業の経過報告、ワイワイ子供塾の経過報告も報告されました。続いて、4月から6月までのプログラムの発表と会計報告がありました。最後に60周年記念事業について、予算の増額50万円が承認されました。

様よろしくお願い致します。

- ロータリーの友の2510地区担当の丹羽さんより、ロータリーの友愛読推進と、コロナ禍で情報がありましたらご連絡くださいとのお願いがありました。

 ニコニコBOX

- 鈴木様、ようこそ留萌ロータリークラブへお越しくださいました。本日はよろしく申し上げます。 辻本会長
- 鈴木様、ようこそ留萌ロータリーへ。本日は楽しみにしています。 燕幹事
- 鈴木様、ようこそ留萌ロータリークラブへ。本日はよろしく申し上げます。 串橋副会長
- 誕生日お祝い、ありがとうございます。

西原会員

- 良い事がありますように。 鈴木会員
- 鈴木様、本日はようこそ留萌ロータリーへ。本日の例会卓話よろしく申し上げます。

関野会員

 幹事報告

- 羽幌ロータリークラブより、3月会報と4月例会案内を受領しました。
- 砂川ロータリークラブより、4月例会案内を受領しました。
- 芦別ロータリークラブより、4月例会案内を受領しました。
- 米山梅吉記念館より、館報と賛助会員入会の案内を受領しました。回覧していますので皆

前 回	417,000円
今 回	9,000円
累 計	426,000円

📅 プログラム……………

来賓卓話「ウポポイを知る」

鈴木建設株式会社 代表取締役 鈴木 研生 様

留萌ロータリー
クラブのみなさま、
イランカラプテ。

これはアイヌ語で、
「こんにちは」「こ
んばんは」など人



と会う時に使う挨拶の言葉です。例えば沖縄では「めんそーれ」が挨拶の言葉として知られています。「イランカラプテ」と「めんそーれ」は掘り下げると全く別のモノになるのですが、挨拶を通じアイヌ語を皆さんに知っていただくためにも、このようにフランクに使うことを願っております。まずはアイヌ語の挨拶「イランカラプテ」をご紹介します。

申し遅れましたが、先ほどご紹介いただきました、白老町にある鈴木建設株式会社、代表の鈴木研生でございます。年齢は42歳。40歳までは地元の青年会議所に所属しており、その当時に北海道の青年会議所メンバーが集う会議の場で本日の例会運営委員長関野さんと知り合うご縁を頂きました。

そういったご縁がありまして、本日留萌ロータリークラブの例会に「ウポポイを知る」というテーマでお招きいただいたわけでありませうけれども、不慣れであります私の持つ情報を皆様にお伝えしたいと思いますので、短い時間になりますが、どうぞよろしくお願いいたします。

まずは地元白老町の紹介をさせていただきます。

ウポポイをきっかけに以前より認知されてきましたが、それまでは「名前は聞いたことあるけれど位置はよくわからない」という声が多かったのでご説明させていただきます。

太平洋沿いの道南地域で、と苫小牧市と登別市に挟まれたまちです。人口は約16,300人、面積は425,64km²。調べたところによると留萌市は人口約20,200人で面積が297,83km²だったので、白老より人口が多く面積が小さいということは、

行政運営がコンパクトに効率よく行われているのかな？と感じたところであります。基幹産業はパルプ・製紙などの工業品と食品の出荷であります。観光方面へも力を注ぎつつあります。しかしながらコロナの影響を受け、まちの観光計画は打撃を受け苦しい状況にある、といったところでもあります。加えて人口減少も著しく、36年前の昭和60年に24,353人としたものの、ここ近年のデータでは毎年約330人減っている、1日1人ずつ少なくなっているまちでもあります。

それでは本題に入る前に、そもそも国立博物館がなぜ大都市ではない、白老町に建設されるということが実現したのか。

まずは、国内にある「国立博物館」をご説明いたします。東京国立博物館、東京都台東区にあり、上野駅近くにあり。明治5年に開業され、平成29年の年間来場者数は2,600,000人となっております。続いて、京都国立博物館は明治30年開業され、京都府京都市、京都駅近く。年間来場者数は940,000人です。続いて、奈良国立博物館は明治28年に開業され、奈良県奈良市、奈良駅近く。年間来場者数は550,000人。続いて、九州国立博物館は平成17年に開業され、福岡県太宰府市にあります。年間来場者数は650,000人。そのほか、国立科学博物館は東京国立博物館と同じ敷地内にあります。国立民族学博物館は大阪府吹田市にあり、過去の大阪万博跡地にございます。国立歴史民俗学博物館は千葉県佐倉市にございます。これまで、関東以北には計画されることのなかった国立博物館が、東北地方を超えた北海道に計画され、実現に至ったのか。ここには大きな政治力が働いていた、という話を耳にしたことがあるのでそちらにも触れていこうかと思います。

皆様は衆議院議員で現在北海道9区から選出された堀井学氏をご存知でしょうか。1994年のリレハンメルオリンピックで銅メダルに輝く功績を残された、現在は3期目を頑張っている方なのですが、ところでこの方の前は誰が北海道9区から選出されていたでしょう。どなたかわかる方、ございませんか。

第22回 4月7日(水) 天候/晴

回答ありがとうございます、そうです鳩山由紀夫氏です。鳩山氏は1986年、旧北海道4区(現北海道9区)から出馬し当選。以降地元北海道ではアイヌに関わる政策、構想を行ってきたそうです。

ここからはアイヌに関わる鳩山氏の経歴をご紹介します。2006年、初当選から20年後に「アイヌ民族の権利確立を考える議員連盟」設立し会長に就任します。2008年には「アイヌ民族を先住民とすることを求める決議」を衆参両院で採択。翌年2009年、民主党代表に就任された年に「民族共生の象徴となる空間の整備」が提言されました。そして2010年、内閣総理大臣に就任し民主党政権が始まったわけであります。

つまり私が聞いていた話をまとめると、鳩山氏が長年にわたり地元アイヌ関係者と彼らの権利や文化伝承のために尽力され、鳩山氏自身も長年国政を経験することで力をつけ、そしてその構想が政策として現実味を帯び、ついには「国立博物館」というビッグプロジェクトにつながり実現に至った、と聞いたことがあります。

しかしながら、鳩山政権は1年に満たず解散。2年後には鳩山氏自身が政権引退となってしまいました。

それでも、すでに動き出しているこの政策は2014年に「民族共生の象徴となる空間の整備運営の基本方針」が閣議決定され、2018年に「民族共生の象徴となる空間(国立博物館ウポポイ)」が着工。2020年、4月24日開業がコロナの影響で延期され、5月29日開業が再延期され、同年7月21日、約3か月遅れで開業されました。

じつは白老町には、以前から財団法人運営の「アイヌ民族博物館」がありました。こちらが平成30年に閉館され、跡地に「国立アイヌ民族博物館(ウポポイ)」が建設されたわけです。過去の年間来場者数はピークの年では定かではないのですが800,000人と聞いており、それだけの来場者があった時代は、敷地内に写真店や旅行代理業も入って経済的に潤いがあったと聞きました。なかでも土産販売では、木彫りの熊が飛ぶように売れ、札のやり取りが金庫やレジで納まらないためバケツにお札を入れていた、と

いう逸話も聞いたことがあります。

民族共生象徴空間、ウポポイは大きく2つの管轄に分かれております。映像でも観ていただいた約8,000㎡のサッカー場と同じ面積の建物が国立アイヌ民族博物館で文化庁管轄、それ以外は国交省管轄になっております。

総工費は200億円を超えており、そのうちの約41億円が文化庁管轄の国立アイヌ民族博物館となります。残りが国交省管轄の施設に費やした費用となります。職員数は、ウポポイ全体で約250人。各所轄の責任者は、国や道から派遣された方が担当しております。

話は変わりますが、皆様もよくご存じの星野リゾートの宿泊施設がウポポイ隣りで建設中です。名前は「界ポロト」と決まったらしく、星野リゾートのなかでも格式の高いホテルに界の冠がつくということなので、サービスの質はもちろん金額もかなり高いホテルになると聞いております。

白老町ではウポポイ開業に併せて、駅周辺整備も行われました。一部の特急列車しか停車しない駅でしたが、寝台特急も停車する駅になりました。そのほかトイレのバリアフリー化や線路を超えて行き来する歩道橋が、屋内型のエレベーター付き自由往来通路へと変わりました。大型バスが乗入れ可能な旋回ロータリーも整備されました。これまでになかった観光インフォメーションセンターも造られ、白老観光協会が運営しております。土産品や地元産品のほか、イベントを行う情報発信地として活用されています。

最後に簡単に白老のPRをさせてください。皆様もご存知の白老牛の他に、日本一といわれる虎杖浜たらこやたまご、シイタケなど、おいしい食材が豊富なまちです。そして、源泉かけ流しで湯ざわりがすべすべ「美人の湯」といわれる温泉が多数存在します。安い日帰り入浴は350円で利用できます。このようにウポポイの他にもたくさんの魅力があるまちです。

以上で私のお話を終了いたします。ご清聴ありがとうございました。